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A importância da atenção primária à saúde 
para a prevenção e promoção da saúde 
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Parlamento aprova 
requerimentos 
para melhorar 
infraestrutura

Condenado em Janaúba 
por roubo e tráfico de 
drogas é preso em 
Goiás

Gil Pereira comemora recorde de Minas 
de 10 GW em energia solar FIEMG busca parcerias na 

Austrália para fábrica de 
ímãs de terras raras

Crime ambiental: 
suspeito é preso por 
caçar e abater animais 
silvestres em Brasília de 
Minas
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A educação adventista, presente em mais 
de 165 países, diferencia-se pela ênfase em 
uma formação completa, que transcende o co-
nhecimento acadêmico e se dedica à formação 
de cidadãos com valores sólidos e princípios 
éticos elevados.

O presidente da FIEMG, Flávio Roscoe, integrou 
missão do governo de Minas a Autrália, focada na atra-
ção de investimentos para os setores de mineração, 
energia e transição energética. 

Um homem, condenado por roubo e tráfico 
de drogas em Janaúba, no Norte de Minas Ge-
rais, foi preso em Catalão, no interior de Goiás. 
As informações da prisão foram divulgadas pelo 
Ministério Público de Minas Gerais (MPMG) nesta 
terça-feira (29).

A Associação dos Municípios da Área 
Mineira da Sudene (AMAMS) espera e co-
brara do governo que os recursos alcan-
çados com o “Acordo de Mariana” sejam 
usados no asfaltamento de estradas que 
interligam municípios. 

AMAMS espera que acordo de Mariana 
asfalte interligações entre municípios

Os Princípios Básicos da Educação Adventista: 
Uma Abordagem Integral para a Formação do 
Caráter

“Milhares de empregos, renda, energia limpa, aumento na receita dos municípios para saúde, educação, infraestrutura e 
apoio ao produtor rural”, apontou o parlamentar. Minas Gerais acaba de ultrapassar a histórica marca de 10 GW em operação 
da fonte de energia solar fotovoltaica, somando as grandes usinas de geração centralizada (GC), com 5,793 GW, e os pequenos 
e médios sistemas de geração própria, a geração distribuída (GD), em telhados e áreas de residências, condomínios, comércios, 
indústrias e propriedades rurais, com 4,208 GW. 

A saúde primária tem se destacado como uma peça fundamental na promoção da 
saúde e prevenção de doenças, consolidando-se como o ponto de partida para um siste-
ma de saúde eficiente e sustentável. Em várias partes do mundo, a aposta em cuidados 
primários, especialmente através dos médicos da família e comunidade, tem demons-
trado ser a abordagem mais eficaz para garantir melhores desfechos de saúde e otimizar 
os recursos disponíveis. Esse modelo, adotado globalmente, tem sido abraçado com 
sucesso pelo Plano de Saúde São Lucas, que se posiciona como pioneiro ao implantá-lo 
na cidade. 
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Os 5.569 municípios brasileiros 
acabam de escolher prefeitos e pre-
feitas para o mandato de 2025/2028. 
Os candidatos eleitos serão respon-
sáveis por comandar as prefeituras 
e governar as cidades, de forma a 
garantir crescimento econômico e 
avanços sociais para beneficiar a po-
pulação que lhes confiou os votos.

Mas afinal, você sabe quais são 
as funções exatas de um prefei-
to? Certamente, muitas pessoas 
não possuem a resposta para esse 
questionamento. Porém, conhe-
cer os papeis dos governantes é 
fundamental para que os cidadãos 
possam acompanhar e fiscalizar as 
ações da administração pública.

São funções do prefeito, por 
exemplo, a elaboração e sanção de 
leis, o ordenamento territorial e a 
execução do orçamento municipal 

com correta aplicação dos recursos 
em áreas como Saúde, Educação 
e Transportes. Ele deve arrecadar, 
administrar e aplicar os impostos 
municipais, além de garantir o fun-
cionamento de serviços públicos 
como escolas e postos de saúde.

Ainda estão entre as missões do 
prefeito a proteção ao patrimônio 
histórico-cultural do município, 
a disponibilização de transporte 
público e escolar, organização do 
trânsito, pavimentação de ruas e 
realização de serviços de zeladoria 
como a limpeza e conservação de 
espaços públicos, praças e par-
ques.

Mas para que efetivamente 
consiga desenvolver um mandato 
de grandes realizações, em minha 
opinião, o prefeito ainda deve 
assumir a intermediação política 

como uma de suas principais mis-
sões. Sim, a capacidade de inter-
locução é uma das características 
fundamentais para um mandato 
bem-sucedido.  

É o diálogo com autoridades de 
outras esferas do poder, incluindo 
senadores, deputados e os chefes 
dos mais diversos órgãos dos go-
vernos estadual e federal, que vai 
garantir ao município o recebi-
mento de novos recursos e con-
vênios para a cidade. Isso significa 
mais serviços públicos, obras, em-
pregos e geração de renda; o que 
impacta diretamente a qualidade 
de vida da população.

Na prática, não basta apenas 
saber governar e administrar com 
sabedoria. Um bom prefeito deve 
ser também um bom interlocutor 
e estrategista político.

Na era digital, a inteligência artifi-
cial (IA) se tornou uma parte funda-
mental das operações empresariais. 
No entanto, muitas empresas enfren-
tam desafios ao tentar implemen-
tar soluções de IA devido à falta de 
conhecimento técnico ou recursos. 
Neste cenário, surgem os agentes de 
IA sem código, ferramentas que per-
mitem que profissionais de diversas 
áreas construam e utilizem soluções 
de inteligência artificial sem a neces-
sidade de programação, promovendo 
eficiência, inovação e transformando 
as empresas.

Agentes de IA sem código são 
plataformas que oferecem interfaces 
intuitivas, permitindo que usuários 
criem aplicações de IA com pouco 
ou nenhum conhecimento técnico 
de programação. Esses sistemas são 
projetados para popularizar o acesso 
à inteligência artificial, permitindo 
que equipes de marketing, vendas, 

atendimento ao cliente e outras áreas 
utilizem soluções avançadas de forma 
simples e eficaz.

O uso desta tecnologia é capaz 
de proporcionar diversos benefícios 
para as empresas. Ao automatizar 
tarefas repetitivas, as companhias po-
dem economizar tempo e recursos. 
A implementação de soluções sem 
código permite que as equipes sejam 
mais ágeis, aumentando a eficiência 
dos colaboradores. A capacidade 
de experimentar e implementar no-
vas soluções rapidamente promove 
uma cultura de inovação dentro da 
empresa, além disso as interfaces in-
tuitivas dessas ferramentas tornam a 
tecnologia acessível a todos os usu-
ários, permitindo que profissionais 
de diferentes áreas utilizem IA sem a 
necessidade de formação técnica ou 
experiência prévia.

As principais aplicações dos agen-
tes de IA sem código nas empresas, 

são:

1 - Atendimento ao Cliente

Chatbots: Empresas podem im-
plementar chatbots para responder 
perguntas frequentes, resolver pro-
blemas simples e gerenciar agen-
damentos. Isso não só melhora a 
experiência do cliente, proporcio-
nando suporte 24h por dia e 7 dias 
da semana, mas também libera a 
equipe para focar em outras ques-
tões.

2 - Automação de marketing

Campanhas automatizadas: 
Algumas ferramentas permitem 
integrar diferentes aplicativos e 
automatizar fluxos de trabalho. Por 
exemplo, ao receber uma nova ins-
crição em um formulário, é possível 
que um e-mail de boas-vindas seja 
enviado automaticamente, aumen-

tando a eficiência das campanhas 
de marketing.

3 - Análise de Dados

Visualização e relatórios: As em-
presas podem analisar grandes vo-
lumes de dados e criar dashboards 
interativos que facilitam a tomada 
de decisões, por meio de plata-
formas com soluções sem código. 
Essas ferramentas ajudam as em-
presas a identificar tendências, en-
tender o comportamento do cliente 
e otimizar operações.

4 - Gerenciamento de projetos

Automação de tarefas: Utili-
zar plataformas para automatizar 
processos administrativos, como 
o envio de lembretes e relatórios, 
contribui para um gerenciamento 
de projetos mais eficiente e orga-
nizado.

5 - Desenvolvimento de aplicati-
vos internos

Apps personalizados: Agentes 
de IA sem código permitem que 
equipes desenvolvam aplicativos 
personalizados para atender às suas 
necessidades específicas, como 
controle de inventário, gerencia-
mento de projetos ou qualquer ou-
tro tipo de tarefa, sem depender da 
equipe de TI.

6 - Feedback e pesquisa de satis-
fação

Formulários automáticos: As 
companhias podem utilizar ferra-
mentas de coleta de dados para 
criar pesquisas e analisar feedback, 
ajudando a compreender melhor as 
necessidades dos clientes e ajustar 
suas estratégias, fazendo com que o 
seu Customer Experience (CX) seja 
mais eficiente.

Agentes de IA sem código estão 
mudando a forma como as empre-
sas operam, permitindo que solu-
ções de inteligência artificial sejam 
facilmente integradas ao dia a dia 
das organizações. Essa populariza-
ção da tecnologia não só melhora a 
eficiência e reduz custos, mas tam-
bém incentiva a inovação e a agili-
dade nas operações empresariais. À 
medida que mais empresas adotam 
essas ferramentas, o potencial para 
transformar a experiência do clien-
te e otimizar processos internos fica 
ainda mais claro.

A adoção desses agentes repre-
senta uma mudança significativa na 
forma como as empresas abordam 
a tecnologia. Com a capacidade de 
implementar soluções rapidamente 
e promover a inovação, as empresas 
que adotarem soluções sem código 
estarão melhor posicionadas para 
competir e crescer em um mercado 
em constante mudança.

Mobilizar um município do Agro 
brasileiro em torno de um grande 
sonho. Eis, em síntese, a missão 
deixada pelo legado Alysson Pao-
linelli: corporificar uma visão de 
Estado revolucionária, cujo propó-
sito principal é alinhar os interes-
ses das Nações desenvolvidas com 
as do mundo tropical. Como fazer 
isso num ambiente global desgo-
vernado, polarizado, imprevisível? 

A receita de Paolinelli é construir 
modelos para demonstrar, em pe-
quena escala, que estamos falando 
de uma utopia possível, realizável: 
fazer com que o Agro Tropical ele-
vado à categoria de Bioeconomia 
ocupe um espaço de liderança sus-
tentada e sustentável como parte de 
um novo ciclo de expansão da eco-
nomia mundial – o “Terceiro Salto”.

Para isto, é indispensável que 

os modelos comprovem que esse 
pacto vai gerar produção de bem-
-estar, riqueza a partir da demo-
cratização de conhecimentos (com 
impacto direto na redução do flu-
xo da migração forçada Sul-Norte) 
e que ao mesmo tempo seja capaz 
de dar respostas concretas para os 
desafios incontornáveis do nosso 
tempo e das próximas décadas: a 
insegurança alimentar e energética; 
as mudanças climáticas e a desigual-
dade social.

Com estas ideias básicas e com 
o apoio do Banco Mundial – par-
ceiro de primeira hora do sonho de 
Paolinelli – concluímos a primeira 
etapa do Projeto de implantação 
do Polo Global de Bioeconomia 
Sustentável, Inclusiva e Saudável 
da Amazônia, em Sinop. Não foi 
simples. E não o será. Da mesma 
forma que na cena internacional, as 
articulações complexas aqui envol-
vem várias dimensões de interesses 
e de compreensão. Mas, em Sinop, 
o engajamento determinado das 
lideranças produtivas e dos pesqui-
sadores locais abriu janelas de pers-
pectivas antes impensáveis.

Sim, podemos ir muito longe.
Sinop pode se transformar no 

primeiro “Biomunicípio” tropical. 
Não é pouco. Vejam o amplo leque 
de possibilidades: 

As soluções urbanas baseadas na 
natureza

As Soluções Baseadas na Natu-
reza (SBNs) são ferramentas que 
possibilitam à gestão pública e pri-
vada uma atuação eficiente e trans-
formadora na qual a infraestrutura 
natural faça parte de uma estratégia 
que produza cidades mais inteligen-
tes, mais resilientes e que ofereçam 
oportunidades de renda e empre-
gos dignos e sustentáveis.

A Base Agrícola

Os Programas de Bioeconomia 
são movidos pelos “insumos de 
base biológica”. Em outras pala-
vras, pelos produtos da agricultura, 
quando deixam de ser mera maté-
ria-prima (commodity) para operar 
como fator crítico da universaliza-
ção do desenvolvimento sustentá-
vel.

Portanto, um Polo Global da 
Bioeconomia só fará sentido se 
forem dadas as condições estrutu-
rantes para viabilizar e otimizar o 
funcionamento do setor agrícola. 
No caso Sinop, o principal gargalo 
apontado pelos atores locais situa-
-se no campo da logística, face aos 
sistemas precários de escoamento 
de safras existentes.

Nesse sentido, o Fórum do Fu-
turo aproximou do Projeto do Polo 
Global, via UNESIN (União das En-
tidades de Sinop) a Porto Central, 
empresa gestora do mais ambicioso 

projeto de logística em implantação 
no Brasil. Já estão sendo implemen-
tados: um porto no Espírito Santo 
com capacidade instalada duas 
vezes maior do que a de Santos; 
uma ferrovia (batizada de “Alysson 
Paolinelli”) ligando Minas Gerais às 
instalações portuárias.

A Porto Central quer ser uma al-
ternativa logística para Sinop.

Outro aspecto estruturante é a 
proposta de inclusão digital. Ape-
nas 10% das unidades produtivas 
de Sinop têm acesso à Internet, o 
que situa o Polo digital proposto 
originalmente pela Presidente da 
Embrapa, Silvia Massruhá, no eixo 
central da questão de universaliza-
ção de oportunidades num mundo 
em acelerada transformação.

Infraestrutura Verde

A infraestrutura verde, uma das 
aplicações das SBN, vem sendo 
usada em diferentes regiões do 
mundo. Por meio da implantação, 
manutenção ou recuperação de 
áreas verdes em pontos estraté-
gicos das cidades, por exemplo, 
cria-se um sistema natural capaz 
de absorver a água da chuva, fil-
trar sedimentos do solo e reduzir 
custos com saneamento e saúde 
pública.

Alysson Paolinelli apregoava 

como prioridade absoluta a pre-
servação das “áreas de recarga 
dos lençóis freáticos”, como base 
da estratégia de “produção de 
água”.

Um estudo coordenado pelo 
WRI Brasil, publicado em 2018, mos-
trou que o aumento da cobertura 
florestal em 8% no Sistema Cantarei-
ra, na capital paulista, poderia redu-
zir em 36% a sedimentação. As áreas 
verdes impedem que mais sedimen-
tos cheguem aos rios e às estações de 
tratamento. A infraestrutura natural 
melhora o desempenho financeiro 
das empresas de saneamento ao re-
duzir o custo de tratamento da água. 
Em Sinop, ao lado de programas já 
existentes de ampliação da cobertu-
ra florestal e de gestão do lixo urba-
no, esse efeito poderia ser ampliado 
muitas vezes através do Planejamen-
to da Economia Circular e da Gestão 
Integrada de Resíduos, de Reúso e 
de identificação de oportunidades 
econômicas oriundas das iniciativas 
de preservação.

Por exemplo, o importante Teles 
Pires, no lugar de destino de esgo-
tos com tratamento limitado, pode 
oferecer um robusto potencial de 
usos socioeconômicos múltiplos: 
psicultura, pesca esportiva, turis-
mo gastronômico, etc... Precisamos 
quantificar, valorar, as oportunida-
des sócio econômicas resultantes 
do qualificado uso dos recursos 
naturais.
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DIVULGAÇÃO

AMAMS espera que acordo de 
Mariana asfalte interligações entre 
municípios

Gil Pereira comemora recorde de 
Minas de 10 GW em energia solar

Governo de Minas atrai novo investimento 
de líder mundial em tecnologia de irrigação 

A Associação dos Municípios da 
Área Mineira da Sudene (AMAMS) 
espera e cobrara do governo que os 
recursos alcançados com o “Acordo 
de Mariana” sejam usados no asfal-
tamento de estradas que interligam 
municípios. O presidente da Amams 
e prefeito de Padre Carvalho, José 
Nilson Bispo de Sá, o “Nilsinho”, 
lembra que em 2 de julho de 2021 
promoveu uma reunião com a ban-
cada do Norte de Minas, quando  
foram apontadas  as estradas de Rio 
Pardo de Minas a Santo Antônio do 
Retiro, já anunciada pelo estado 
com recursos próprios, Montezuma 
a Divisa da Bahia; Capitão Enéas a 
São João da Ponte-Jaíba (Estrada da 
Produção), Itacambira-Grão Mogol, 

Várzea da Palma-Jequitaí, Curral de 
Dentro a Mirandópolis, Fruta de 
Leite a Taiobeiras, Rio Pardo de Mi-
nas a Cachoeira do Pajeú a BR 251, 
Glaucilândia a Guaraciama, São 
Francisco a Pedras de Maria da Cruz 
e de Josenópolis a Grão Mogol.

A proposta foi também discutida 
com o procurador geral de justiça 
de Minas Gerais, Jarbas Soares Ju-
nior, que participou das negocia-
ções com a Samarco e manifestou 
total apoio. Os trechos do Norte de 
Minas foram indicados pelos pre-
feitos e referendados pela bancada 
parlamentar da região, também fo-
ram propostos a conclusão da bar-
ragem de Berizal no Alto Rio Pardo 
e ainda a construção do Hospital 

Regional do Norte de Minas, tam-
bém denominado como Hospital 
do Trauma. Ele lembra que o Acor-
do de Mariana é de 117 bilhões, 
bem superior aos 37 bilhões do 
acordo de Brumadinho, que além 
de várias obras, ainda repassou em 
média R$ 1 milhão para cada mu-
nicípio.

A Amams quer convidar as ou-
tras associações municipalistas dos 
vales do Jequitinhonha e Mucuri, 
além do Noroeste e Norte de Minas 
para discutir uma pauta de reivin-
dicação unificada a ser negociada 
com o governo neste acordo, como 
Ambaje, Ameje, Amaje, Ammesf, 
Amdoce e Amnor, abarcando toda 
área da Sudene em Minas Gerais.

“Milhares de empregos, renda, 
energia limpa, aumento na receita 
dos municípios para saúde, edu-
cação, infraestrutura e apoio ao 
produtor rural”, apontou o parla-
mentar

Minas Gerais acaba de ultrapas-
sar a histórica marca de 10 GW em 
operação da fonte de energia solar 
fotovoltaica, somando as grandes 
usinas de geração centralizada 
(GC), com 5,793 GW, e os peque-
nos e médios sistemas de geração 
própria, a geração distribuída (GD), 
em telhados e áreas de residências, 
condomínios, comércios, indústrias 

e propriedades rurais, com 4,208 
GW.

O novo marco mineiro de 10 
GW corresponde a mais de 20% de 
toda a energia fotovoltaica produzi-
da no Brasil, que chegou a 49,043 
GW.

Liderança nacional

“Saímos à frente e os números 
demonstram a nossa liderança na-
cional. Resultado da luta que travei 
pela inovadora legislação mineira 
de incentivo ao setor, com leis de 
minha autoria, aprovadas na As-

sembleia, especialmente a de nº 
22.549/17 (Lei da Energia Solar 
Fotovoltaica de MG), primeira no 
país, que isenta de ICMS usinas até 
5 MW, beneficiando sistemas de pe-
queno e médio portes”, ressaltou 
Gil Pereira.

E concluiu o balanço: “Cerca de 
300 mil empregos criados e R$ 41 
bilhões em investimentos, resultan-
do em R$ 13 bilhões em receitas 
para o Estado e as cidades reverte-
rem em mais saúde, educação, in-
fraestrutura e apoio ao homem do 
campo. MG é referência em energia 

limpa para a transição energética”, 
informou Gil Pereira, que preside 
a Comissão de Minas e Energia, da 
Assembleia Legislativa.

Popularização e sustentabilidade

“É o melhor Estado para se in-
vestir no setor, principalmente no 
Norte de Minas, que lidera em pro-
jetos de grandes usinas e fazendas 
solares. Significa mais empregos 
locais e de qualidade (diretos e in-
diretos), investimentos privados e 
aumento das receitas municipais, 
recursos revertidos em serviços pú-

blicos à população”, declarou Gil 
Pereira.

Além das suas solicitações cons-
tantes por leilões de linhas de 
transmissão, junto à Aneel, EPE e 
ao Ministério de Minas e Energia 
(MME), atendidas pelo governo 
federal, para escoamento de toda 
essa energia limpa gerada, a luta 
parlamentar de Gil Pereira continua 
também com foco na democrati-
zação da energia solar, através dos 
seus requerimentos, acolhidos pelo 
Banco do Nordeste (BNB) e BDMG, 
por exemplo, para progressiva re-
dução dos juros e da burocracia 

para financiamento de sistemas de 
geração fotovoltaica, para pessoas 
físicas e jurídicas.

Em atendimento a requerimen-
tos de Gil Pereira (RQC 6835/16, 
RQC 8995/24 e RQC 9085/24), jun-
to à Caixa Econômica Federal (CEF) 
e aos ministérios de Minas e Ener-
gia e das Cidades, o governo federal 
construirá milhares de moradias 
com painéis de energia solar no Es-
tado, por meio do programa Minha 
Casa, Minha Vida, beneficiando sig-
nificativo número de famílias minei-
ras com economia na conta de luz e 
sustentabilidade.

A Valley, líder mundial em tecno-
logia avançada de irrigação e parte 
da Valmont Industries, anunciou, 
nesta terça-feira (29/10), novos in-
vestimentos em suas operações em 
Minas Gerais.

Com o objetivo de fortalecer 
sua presença no estado, a empresa 
investirá mais R$ 30 milhões em 
Uberaba em 2025, totalizando um 
investimento de R$ 130 milhões no 
município nos últimos anos.

Parte dos investimentos serão 
dedicados a treinamento. A inicia-
tiva contribuirá com a capacitação 
profissional e a geração de empre-
gos pela Valley, que já possui cerca 
de 400 postos de trabalho em suas 
operações.

Além disso, novas tecnologias 
de irrigação serão introduzidas 
para atender à crescente demanda 
por soluções cada vez mais eficien-
tes e sustentáveis na agricultura 
nacional.

Soluções de irrigação de preci-
são aprimoram o uso da água e au-
mentam a produtividade agrícola, 
contribuindo de maneira significa-
tiva para a produção de alimentos.

Esta expansão é fruto do apoio 
contínuo do Governo de Minas, 
por meio da Secretaria de Estado 
de Desenvolvimento Econômico 
(Sede-MG) e da Invest Minas, que 

tem acompanhado de perto as 
operações da empresa, apoiando 
discussões para otimizar o regime 
tributário e trabalhando pelo apri-
moramento da regulação, visando 
ampliar a agricultura irrigada no 
estado.

Para o secretário de Estado 
de Desenvolvimento Econômico, 
Fernando Passalio, a atração de 
investimentos privados de líderes 
mundiais traz benefícios que vão 
muito além das cifras envolvidas.

“Com esse anúncio, garantimos 
mais eficiência para a utilização 
da água, um recurso fundamental 
para o agro. Além disso, a geração 
de empregos, nesse caso, envolve 
uma experiência diferenciada para 
os profissionais mineiros, que se 
qualificam para atuar com uma 
tecnologia sustentável de ponta. 
Por isso, o trabalho executado 
pela Invest Minas, ao garantir todo 
apoio às empresas, é fundamental 
para o desenvolvimento do nosso 
estado”, destaca.

“Esta importante empresa está 
em Minas Gerais levando tecnolo-
gia para a agricultura brasileira e 
mineira, além de soluções para a 
melhoria da nossa infraestrutura em 
geral. Discutimos não só os planos 
de futuro, como também ocorreu 
esse anúncio importante para Ube-

Valley vai fortalecer operações em Uberaba, no Triângulo Mineiro, com aporte de R$ 30 milhões

raba e região, que vai gerar ainda 
mais oportunidade, mais desenvol-
vimento e mais empregos para os 
mineiros e mineiras”, celebrou o 
diretor de Atração de Investimen-
tos da Invest Minas, Leandro An-
drade.

“O governo deve apoiar os ne-
gócios dessa forma, como aconte-
ce em Minas Gerais. As empresas 
precisam de estímulos para inves-
tir e começar a exportar, como 
acontece em nossa operação de 

Dubai, que exporta para quase to-
dos os países da América Latina, 
além da África, do Oriente Médio 
e da Europa. Por isso, é essencial 
que o país e o estado apoiem os 
investimentos de empresas”, afir-
mou o vice-presidente da Valmont 
no Oriente Médio, Kalle Autto.

“Nossa fábrica de Uberaba está 
sempre se expandindo. Nesta nova 
fase, vamos investir cerca de R$ 30 
milhões para capacitação e treina-
mento. Há um centro de treina-

mento em parceria com a universi-
dade local, algo muito importante 
para o desenvolvimento da cidade, 
da região e, principalmente, da irri-
gação brasileira e mineira. Vamos, 
cada vez mais, produzir alimentos 
para o mundo”, ressaltou o vice-
-presidente de Agricultura da Val-
mont Brasil, Cristiano Del Nero.

A EMPRESA

Fundada em 1954, a Valley 

é reconhecida globalmente por 
seus sistemas inovadores de pivôs 
centrais e lineares para irrigação. 
A empresa oferece soluções para 
a gestão de recursos hídricos e au-
mento da produtividade agrícola.

Em Minas Gerais, a indústria 
tem desempenhado um papel 
importante no apoio aos agricul-
tores, especialmente em regiões 
estratégicas, ajudando a promover 
maior eficiência e rendimento nas 
colheitas.
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Mural “A Tecelagem” da artista plástica 
mineira Yara Tupynambá passará por 
restauração

Governo de Minas destaca importância 
da infraestrutura no desenvolvimento do 
estado em seminário do setor

Edital pretende ajudar Serviços de Inspeção 
Municipal para estimular regularização

Com riqueza de detalhes, a obra relembra um grande marco na história da indústria brasileira

Promovido pela Fiemg na capital mineira, evento reúne representantes dos setores público e 
privado para debater avanços

Chamada pública está aberta até 31/10 e visa colocar no mercado alimentos de origem animal 
mais seguros e fortalecer os produtores

‘DIGA SIM AO SIM!’

Desde 1872, a produção têxtil 
passou a ser vista como grande 
oportunidade para o desenvolvi-
mento da indústria no Brasil. A 
obra “A tecelagem” da artista Yara 
Tupynambá, busca resgatar e re-
lembrar esse ponto importante da 
história brasileira através de ima-
gens e ilustrações amparadas em 
registros históricos.

Instalado na sede do Sindicato 
das Indústrias de Fiação e Tecela-
gem do Estado de Minas Gerais, no 
icônico e histórico edifício Acaiaca, 
no centro da capital mineira, o mu-
ral produzido em 1980, conta com 
efetividade e riqueza de detalhes o 
início do processo de fiação e tece-
lagem na história da indústria bra-
sileira. “A tecelagem” conta com di-
mensões de 5,32m x 1,82m. A obra 
foi realizada através da técnica vinil 

e pastel a óleo. O painel também 
está catalogado no livro “A Histó-
ria de Minas através dos Murais de 
Yara Tupynambá” e está inserido 
em capítulo especial dedicado ex-
clusivamente à tecelagem.

Passados 44 anos de sua exe-
cução, o importante mural que 
já passou por processo de esta-
bilização, será restaurado pelo 
Instituto & Memorial Yara Tupy-
nambá e terá a coordenação do 
vice-presidente da instituição, 
David Luiz Valdez de Faria, que 
se diz honrado. “Estou orgulho-
so em fazer parte deste projeto 
de recuperação e divulgação das 
importantes obras da artista Yara 
Tupynambá”, afirma.

O presidente do IMYT, Ge-
raldo Porfírio da Silva, que tam-
bém é genro da artista, conta 

que acompanhou desde o início 
a produção da obra. “Eu acabei 
vivenciando todo o processo da 
produção do mural desde seus 
estudos iniciais. A obra de Yara, 
a primeira dama da arte mineira, 
merece toda admiração e respeito. 
E é com enorme satisfação que par-
ticipo de mais este feito”, salientou.

A coordenadora sindical, Valde-
te de Oliveira Vilaça, se mostrou 
bastante animada com o processo 
de restauração. “Participei desde o 
início da execução da obra pela ar-
tista Yara Tupynambá. O mural da 
Tecelagem, faz parte de minha his-
tória. E é com grande alegria que, 
juntamente com a arquiteta Marina 
Magalhães, vivenciaremos também 
seu processo de restauração pelo 
Instituto & Memorial Yara Tupy-
nambá”, conta.

O Governo de Minas foi desta-
que na abertura do 1º Seminário 
de Investimentos e Oportunida-
des da Infraestrutura, realizado 
pela Federação das Indústrias do 
Estado de Minas Gerais (Fiemg), 
nesta terça-feira (29/10), em Belo 
Horizonte.

O evento reúne líderes e agen-
tes do setor de infraestrutura 
com o propósito de debater e 
impulsionar investimentos estra-
tégicos, fomentando o desenvol-
vimento econômico e social do 
estado.

O seminário busca fortalecer 
a infraestrutura mineira ao co-
nectar especialistas e promover o 
networking entre setores público 
e privado. A programação inclui 
quatro painéis temáticos que dis-
cutirão o papel dos investimen-
tos públicos, concessões, além de 
oportunidades e desafios especí-

ficos do setor.
Com foco na expansão eco-

nômica do estado, o governador 
Romeu Zema enfatizou a relevân-
cia de uma infraestrutura robusta 
para alavancar o crescimento re-
gional.

Durante a abertura do evento, 
ele abordou as políticas públicas 
já em andamento e reforçou o 
compromisso do governo com a 
atração de investimentos, essen-
ciais para a geração de empregos 
e a melhoria da competitividade 
do estado no cenário nacional.

“A infraestrutura é fundamental. 
Sem investimento neste setor, nós 
estaremos condenando o estado ao 
subdesenvolvimento. Toda economia 
depende de eletricidade, de logística 
e de boas comunicações. E esse semi-
nário vem exatamente para mostrar 
o que está acontecendo em Minas”, 
disse Romeu Zema.

“As principais concessionárias, 
que ganharam as concessões do 
metrô, do Rodoanel e das rodovias 
mineiras durante a nossa gestão es-
tão aqui hoje mostrando que nosso 
governo é comprometido com a se-
gurança dos contratos”, destacou o 
governador.

Para o chefe do Executivo estadu-
al, o encontro representa um marco 
no planejamento de longo prazo 
para Minas Gerais.

“Temos ainda muitos projetos 
pela frente. Nos próximos dois anos, 
teremos mais concessões e leilões 
do que tivemos até agora. Para mim, 
como governador, é muito gratifican-
te ver tudo isso acontecendo em Mi-
nas Gerais, pois vai resultar na cria-
ção de milhares de empregos e na 
atração de bilhões em investimentos, 
proporcionando uma infraestrutura 
duradoura e melhorando a vida dos 
mineiros”, finalizou.

A Secretaria de Estado de Agricul-
tura, Pecuária e Abastecimento de 
Minas Gerais (Seapa) acaba de pu-
blicar o Edital de Chamada Pública 
03/2024, para interessados em parti-
cipar do Projeto “Diga sim ao SIM!”. 
O chamamento é voltado para Con-
sórcios Públicos Municipais ou muni-
cípios individualmente que possuam 
Serviço de Inspeção Municipal (SIM). 
O prazo para se inscreverem termina 
dia 31/10.

A iniciativa visa qualificar Servi-
ços de Inspeção Municipais (SIM) 
organizados de forma consorciada 
ou individual para integração ao Sis-
tema Brasileiro de Inspeção de Pro-
dutos de Origem Animal (Sisbi-POA) 
e estimular a regularização de produ-
tores de produtos de origem animal. 

Os objetivos são aprimorar as ati-
vidades dos SIM’s, promover a for-
mação de equipe técnica qualificada, 
aperfeiçoar o controle de qualidade 
dos produtos, incentivar a equiva-

lência e preparar para a integração 
ao Sisbi-POA. O grande número de 
agroindústrias informais e o interes-
se dos municípios na regularização 
do seu Serviço de Inspeção Munici-
pal foram motivadores do projeto.

“Em muitos casos, essa situação 
deve-se à falta de infraestrutura fí-
sica dos SIM’s e, principalmente, de 
pessoal treinado nos municípios, o 
que acaba limitando o acesso do pro-
dutor para regularizar seu estabele-
cimento. O resultado acaba sendo a 
venda de produtos informais a pre-
ços abaixo do que seria justo pagar 
ao produtor, logo, prejuízo para o 
município na geração de renda e 
de empregos”, explica o superinten-
dente de Abastecimento Alimentar e 
Cooperativismo da Seapa, Gilson de 
Assis Sales.

Com o “Diga Sim ao SIM!”, o Go-
verno de Minas Gerais espera obter, 
até 2026, o reconhecimento da equi-
valência e integração de  SIM’s indi-

viduais ou consorciados ao Sisbi-POA 
em pelo menos 50% dos municípios 
do estado. 

Com o  projeto, espera-se, entre 
outros resultados, a aumento da ofer-
ta de produtos com características 
regionais e artesanais, e por conse-
quência a preservação de produtos 
tradicionais, o fortalecimento do 
sistema de saúde animal, a promoção 
da segurança alimentar, a ampliação 
do mercado consumidor em nível 
regional e estadual,  o desenvolvi-
mento local, e a geração de emprego 
e renda.

“Além disso, a iniciativa encontra 
respaldo no Consórcio de Integração 
dos estados do Sul e do Sudeste - Co-
sud, pois trata-se de uma ação con-
junta entre os esses estados, apro-
vada neste fórum, que tem objetivo 
estimular o desenvolvimento munici-
pal e a regularização das agroindús-
trias de pequeno porte”, complemen-
ta Gilson Sales.
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EducaçãO

Os Princípios Básicos da Educação 
Adventista: Uma Abordagem Integral 
para a Formação do Caráter

Inscrições para Mudança de Lotação no 
processo de Movimentação de Pessoal já estão 
abertas

A educação adventista, presente 
em mais de 165 países, diferencia-
-se pela ênfase em uma formação 
completa, que transcende o conhe-
cimento acadêmico e se dedica à 
formação de cidadãos com valores 
sólidos e princípios éticos elevados. 
Esse sistema educacional tem como 
objetivo preparar o indivíduo para 
contribuir positivamente para a so-
ciedade e viver em harmonia com 
Deus, com o próximo e consigo 
mesmo. Para isso, baseia-se em prin-
cípios fundamentais que norteiam 
suas práticas e políticas pedagógi-
cas.

 1. Educação Integral
A educação adventista busca o 

desenvolvimento completo do ser 
humano, incluindo aspectos físi-
co, mental, social e espiritual. O 
objetivo é formar indivíduos que 
compreendam e cultivem todas es-
sas dimensões, valorizando a saúde 
física, o intelecto, a vida emocional 

e a espiritualidade. Na prática, isso 
significa que o currículo é enriqueci-
do com disciplinas e atividades que 
incentivam a reflexão moral, o res-
peito ao próximo e o autocuidado.

2. Valorização do Caráter e dos 
Princípios Éticos

Para o sistema educacional ad-
ventista, a formação de caráter é 
central. O desenvolvimento de vir-
tudes como honestidade, respeito, 
integridade e responsabilidade é 
incentivado e trabalhado em sala 
de aula e nas atividades escolares. 
A educação adventista acredita que 
essas qualidades são essenciais para 
uma vida significativa e para o conví-
vio social. A disciplina, por exemplo, 
é abordada de forma construtiva, 
promovendo a autonomia e a res-
ponsabilidade dos alunos em rela-
ção às suas escolhas.

3. Espiritualidade e Relaciona-
mento com Deus

Na visão adventista, a espiritua-
lidade é fundamental para a educa-
ção e deve ser abordada de forma 
inclusiva e respeitosa. As escolas 
adventistas incentivam uma relação 
pessoal com Deus, que é integrada 
ao cotidiano dos alunos por meio de 
atividades devocionais, aulas de reli-
gião e projetos sociais. Essa prática 
busca proporcionar uma base sólida 
para que os alunos façam escolhas 
pautadas em valores espirituais, for-
talecendo seu caráter e sua ética.

4. Excelência Acadêmica
Embora o foco principal seja o 

desenvolvimento integral, o com-
promisso com a excelência acadêmi-
ca também é um pilar da educação 
adventista. As instituições adventis-
tas prezam por um ensino de qua-
lidade que incentive o pensamento 
crítico e a busca pelo conhecimento. 
Isso é feito sem que a competitivida-
de sobreponha os valores humanos 
e colaborativos, buscando formar 

estudantes com habilidades acadê-
micas e profissionais e, ao mesmo 
tempo, seres humanos compassivos 
e conscientes.

5. Serviço à Comunidade e Soli-
dariedade

A educação adventista incentiva 
o envolvimento dos alunos em ati-
vidades de serviço à comunidade, 
com o objetivo de desenvolver a 
empatia e a solidariedade. Projetos 
sociais, campanhas de arrecadação 
e eventos comunitários fazem parte 
do currículo, ajudando os estudan-
tes a perceberem a importância do 
impacto positivo que podem gerar 
na sociedade. Isso se conecta à visão 
adventista de que cada pessoa tem 
uma missão de contribuir para o 
bem-estar do próximo.

6.  Saúde e Estilo de Vida
A educação adventista também 

promove um estilo de vida saudável, 
incentivando hábitos alimentares 

equilibrados, a prática de exercícios 
físicos e o cuidado com a saúde men-
tal. As escolas adventistas abordam 
temas como nutrição, atividade físi-
ca e cuidados emocionais, e muitas 
vezes promovem programas de 
saúde para integrar esses valores à 
rotina escolar.

Conclusão

A educação adventista tem 
como missão proporcionar uma 
formação que vá além dos limi-
tes da sala de aula. Sua aborda-
gem integra saberes acadêmicos 
com valores humanos, princípios 
espirituais e cuidados com a saú-
de e o bem-estar, com o objetivo 
de formar cidadãos completos, 
conscientes e solidários. Em um 
mundo cada vez mais dinâmico 
e desafiador, esses princípios se 
mostram como uma base sólida 
para enfrentar o futuro com res-
ponsabilidade e esperança. A edu-

cação adventista continua a mol-
dar vidas, inspirando cada aluno 
a alcançar seu pleno potencial e a 
fazer diferença no mundo.

Se você busca uma educação 
que una excelência acadêmica, 
princípios cristãos e formação in-
tegral, convidamos você a conhecer 
o Colégio Adventista de Montes 
Claros. Nossa unidade está com 
as matrículas abertas e oferece um 
ambiente acolhedor, seguro e ino-
vador, onde seu filho pode se de-
senvolver plenamente e estar pre-
parado para os desafios do futuro.

Endereço:
Colégio Adventista de Montes 

Claros  
Rua Francisco Coutinho, 982 - 

ao lado da Avenida Mestra Fininha  
Montes Claros, MG  
Venha nos visitar e descubra 

como a Educação Adventista pode 
transformar o presente e o futuro 
de seu filho!

A Secretaria de Estado de Educa-
ção de Minas Gerais (SEE/MG) ini-
ciou, nessa segunda-feira (28/10), 
o período de inscrições para o 
processo de Movimentação de Pes-
soal na modalidade de Mudança de 
Lotação. Os interessados têm até às 
17h do dia 16/11 para se inscrever.

Podem participar da Mudança 
de Lotação os Especialistas em Edu-
cação Básica (EEB) e Professores de 
Educação Básica (PEB) da rede esta-
dual de ensino que desejam trans-
ferir-se para outra escola dentro do 
município onde estão lotados. As 
inscrições devem ser feitas no site 
do Sistema de Movimentação de 
Pessoal da SEE/MG. 

A movimentação de pessoal do 
Quadro de Magistério segue um 
processo organizado em três fases 
distintas: inscrição, escolha de vaga 
e assinatura do Termo de Aceite. 
O ato de Mudança de Lotação será 
publicado até o dia 15/1 e os servi-
dores que tiverem a solicitação de-
ferida terão seu exercício na nova 
lotação iniciado no primeiro dia 
escolar.

O processo de movimentação de 
pessoal dos servidores efetivos do 
Quadro de Magistério e do Quadro 
Administrativo da rede estadual 
de ensino é regido pelas Resolu-
ções SEE nº 4.973/2024 e SEE nº 
5.071/2024, que estabelecem nor-
mas e definem procedimentos para 
os processos de Movimentação de 
Pessoal.

Ordem de prioridade

O servidor interessado na Mu-
dança de Lotação será classificado 

Servidores efetivos do Quadro do Magistério da Educação têm até 16/11 para solicitar transferência 
entre as escolas do município onde estão lotados

em conformidade com a seguinte 
ordem de prioridade:

I – O de maior tempo de exercí-
cio no magistério público estadual 
no município;

II – O mais antigo no serviço pú-
blico estadual;

III – O de idade maior.
O servidor inscrito para o pro-

cesso de Mudança de Lotação que 
alterar o tempo de serviço e não 
comprovar será classificado pelo 

tempo de serviço emitido pelo Sis-
tema.

Movimentação de Pessoal

As inscrições para o processo de 
Movimentação de Pessoal para os 
servidores efetivos do quadro do 
magistério da SEE/MG interessados 
na modalidade de remoção começa-
ram no dia 7/10 neste site. 

As inscrições no Sistema de Mo-

vimentação de Pessoal contemplam 
as modalidades de Remoção Regio-
nal, Remoção Estadual, Remoção 
por Permuta e Mudança de Lotação 
ocorrendo nas datas estabelecidas 
em cronograma.

A modalidade de Remoção por 
Permuta ocorre em duas etapas, 
cadastro e escolha de vaga, permi-
tindo que o servidor acompanhe o 
status da solicitação diretamente no 
Sistema.

Remoção Regional e Estadual

A remoção em nível regional 
ocorre entre municípios que inte-
gram as Superintendências Regio-
nais de Ensino (SRE’s). Os servidores 
devem indicar até três municípios 
circunscritos à SRE de lotação para 
concorrer aos cargos vagos corres-
pondentes ao cargo/componente 
curricular em que é detentor. 

No caso da remoção em nível es-
tadual, o servidor concorre a vagas 
em SRE’s diferentes da que atua. 
Para tal, o servidor também deve 
indicar até três municípios, de qual-
quer uma das 47 SRE’s, para concor-
rer aos cargos vagos corresponden-
tes ao cargo/componente curricular 
em que é detentor.

Para essas duas modalidades, o 
Sistema estará disponível para ins-
crições até o dia 30/10.
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GUERRA CONTRA O AEDES

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS EM TEMPOS DE CRISE: CREMATÓRIO PET, UMA EXCELENTE OPORTUNIDADE DE NEGÓCIOS EM MONTES CLAROS.

Em tempos de crise 
vários empresários tem 
buscado na Justiça arbi-
tral resoluções dos con-
flitos através da mediação 
e conciliação; utilizando 
a justiça arbitral criada 
pelo CNJ para desafogar 
o judiciário; buscam no-
tificação de Títulos Extra-
judiciais (cobranças de 
inadimplentes); de manei-
ra que recebam a dívida 
e continue com clientes 
fidelizados; outro fator é a 
Clausula Compromissória 
em contratos com colabo-

radores, que invés de nomear uma comarca, nomeia a Câmara Arbi-
tral Norte Mineira para resolver qualquer pendência, além de evitar 
conflitos, é resolvido entre patrão e funcionário de maneira har-
mônica; evitando desgastes junto a uma ação judiciária com uma 
Sentença Arbitral Justa dentro do Princípio da Equidade; Inclusive 
Multe Nacionais tem aderido, a Cláusula pode ser colocada em 
qualquer contrato inclusive fornecedores; A Câmara arbitral ainda 
realiza negociações junto a entidades credoras, análise de contrato 
de imóvel, Planos e seguros de Saúde; um aspecto positivo de uma 
Câmara Arbitral é a celeridade e eficiência que são resolvidos os 
conflitos em questão; A Câmara Arbitral Norte Mineira é sinônimo 
hoje de referências nos artigos supracitados; além de mediação fa-
miliar; Mediação em conflitos de Herança e trabalhistas. Alguns dos 
meios de contato disponíveis são pelo site, Instagram ou telefone.

RAFAEL RIBEIRO
Mediador, Conciliador e Arbitro, 
Publicação no Diário Oficial da 

União15/03/2015
Presidente da CANM

Perito Judicial / Consultor Empresarial

O nosso prefeito, Humberto Souto, na FENICS 2024. 
Ladeado por esta colunista e pela modelo Anne Karoline.

Ainda da FENICS 2024. Recebemos a visita no nosso 
stand do grande Vitão, proprietário e presidente do North 

Esporte Clube.

Contato:
(38) 9 9130 8376
fomentamoc@gmail.com

E esta é a vitória que vence o mundo , a nossa fé

EMPREENDIMENTOS E FOMENTOS 
EM TEMPOS DE CRISE 

COLUNA INDEPENDENTE

Fomenta MOC

Vera Lôpo

Parlamento aprova 
requerimentos para 
melhorar infraestrutura

Vereadores se manifestam 
sobre a demolição do Sonotur

Mais de 360 toneladas de 
inservíveis são recolhidos no 
Grande Independência

Durante reunião realizada nesta 
terça-feira (29), a Câmara de Vere-
adores de Montes Claros aprovou 
quatro requerimentos destinados a 
obras de infraestrutura. Um deles, 
do vereador Soter Magno (PSD), 
solicita o alargamento da ponte na 
avenida Dulce Sarmento sobre o 
córrego do Cintra. O parlamentar 
defende que a obra contribuirá para 
a melhoria da mobilidade urbana e 

redução da ocorrência de acidentes 
no local.

O primeiro-secretário da Casa 
legislativa, Igor Dias (PRD), pede a 
realização de estudo técnico para 
realização de obras de melhoraria 
na drenagem entre as ruas Hercu-
lano Miranda e Cosme Antunes, no 
bairro Canelas. No entendimento 
do vereador, o acúmulo de água 
no local tem causado transtornos 

aos moradores e preocupação com 
o risco à saúde pública, durante o 
período chuvoso.

A realização de estudo técnico 
para instalação de iluminação no 
trecho de 1,2 quilômetro que liga 
o Anel Rodoviário Leste ao bairro 
Jardim Alegre/Facela foi reivindica-
do pela vereadora Graça da Casa do 
Motor (União).

A vice-presidente da Casa, Ma-

ria Helena (MDB) solicita realização 
da instalação de grades alambrados 
e gramado no campo de futebol da 
comunidade rural de Lagoinha. O re-
querimento foi assinado também pelo 
vereador Marlus do Independência 
(PSD).

Projetos

Durante a reunião, foi aprovado 
o Projeto de Lei nº 145 de 2024, do 
vereador segundo-secretário Wilton 
Dias, que denomina sete ruas no bair-
ro Reserva Real. A rua G, passa a ser 
denominada de rua Gardênia Real. A 
rua H passa a ser rua Hortênsia Real; 
a rua I será chamada de rua Ipê Real; 
a rua J será rua Jequitibá Real; a rua L 
será chamada de rua Lírio Real; a rua 
O passa a chamar rua Orquídea Real 
e; a rua P, passa a ser denominada rua 
Palmeira Real.

Foi aprovado ainda o Projeto de 
Resolução nº 31/2024, do vereador 
Igor Dias, que concede o diploma de 
Honra ao Mérito ao Escritório de Ad-
vocacia Silva e Freitas, em reconheci-
mento aos serviços prestados a Mon-
tes Claros. (STÊNIO AGUIAR)

Na reunião ordinária desta 
terça-feira (29), os vereadores ma-
nifestaram sobre a demolição do 
imóvel do antigo motel Sonotur, 
ocorrido na quinta-feira (24). O 
local já foi alvo de audiências pú-
blicas na Câmara de Vereadores e 
de denúncias dos moradores do 
entorno do espaço devido ao seu 
abandono, já que se transformou 
em ponto de prostituição e do 
uso continuado de drogas.

O vereador Odair Ferreira, do 
União, ressaltou que a demolição 
do motel foi importante para os 
moradores da região do bairro 
Santo Antônio, pois devolveu 
segurança para toda a popula-
ção. Lembrou que a Câmara teve 
papel decisivo nesta decisão ao 
fazer cobranças para se chegar a 
uma solução que favorecesse os 
moradores.

A opinião foi corroborada pelo 
colega de Parlamento, Marcos 
Nem, do Podemos, ao enfatizar 
que a demolição do imóvel vai 

dar um novo aspecto àquela loca-
lidade. Entretanto, pediu atenção 
especial da Secretaria de Desenvol-
vimento Social aos moradores em 
situação de rua que ali residiam.

Já a vereadora Professor Iara 

Pimentel, do PT, assinalou que a 
demolição do motel Sonotur não é 
garantia segurança aos moradores 
locais e nem dos moradores em 
situação de rua. Denunciou que 
apenas seis pessoas que estavam 

abrigados naquele local foram 
alocados num abrigo. Defendeu 
a necessidade de atendimento aos 
moradores em situação de rua, 
com políticas públicas. (ARTHUR 
AMORIM JR.)

Foi realizado nesse sábado, 26, 
mais um mutirão de combate ao 
Aedes aegypti em diversos bairros 
de Montes Claros. O mutirão faz 
parte de uma série de ações que 
estão sendo realizadas na cidade 
para evitar a transmissão das ar-
boviroses. Centenas de servidores 
da Secretaria Municipal de Saú-
de recolheram bens inservíveis 
em diversos bairros da região do 

grande Independência.
A limpeza foi feita nos bairros 

Acácias, Américo Martins, Chácara 
Ceres, Clarice Athayde, Condomí-
nio Moradas Montes Claros, Gua-
rujá, Independência, Interlagos, 
Jaraguá, Jardim Alegre, Jardim 
Niemeyer, Jardim Primavera, JK, 
Monte Sião, Nova América, Novo 
Horizonte, Novo Jardim Primave-
ra, Planalto, Portal dos Ipês, Raul 

Lourenço, Residencial Golden, 
Residencial Minas Gerais, Resi-
dencial Monte Sião IV, Residencial 
Nova Suíça, Residencial Novo Jara-
guá, Residencial Pampulha Tênis, 
Residencial Recanto das Águas, 
Santa Laura, Santos Dumont, São 
Bento, São Lucas, Terra Jardim, 
Universitário, Vila Aliança, Vila 
Real, Vila Segura, Village do Lago 
e Village do Lago II.

Com a integração de todas 
as secretarias e apoio de diversos 
parceiros, pouco mais de 360 to-
neladas de materiais inservíveis 
foram recolhidos, incluindo pneus, 
baldes, latas, garrafas de vidro, 
pets, carcaças de tanquinhos e ge-
ladeiras, ferro-velho, caixas d’água 
em desuso, tambores, lonas, brin-
quedos, canos, copos descartáveis e 
etc. (RUBENS SANTANA)
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A importância da atenção primária à saúde 
para a prevenção e promoção da saúde 

Obesidade e sobrepeso podem impactar 
saúde cardíaca

Como o abandono dos parceiros pode fragilizar 
mulheres em tratamento contra o câncer de mama

A saúde primária tem se desta-
cado como uma peça fundamental 
na promoção da saúde e preven-
ção de doenças, consolidando-se 
como o ponto de partida para um 
sistema de saúde eficiente e susten-
tável. Em várias partes do mundo, 
a aposta em cuidados primários, es-
pecialmente através dos médicos da 
família e comunidade, tem demons-
trado ser a abordagem mais eficaz 

para garantir melhores desfechos 
de saúde e otimizar os recursos 
disponíveis. Esse modelo, adotado 
globalmente, tem sido abraçado 
com sucesso pelo Plano de Saúde 
São Lucas, que se posiciona como 
pioneiro ao implantá-lo na cidade. 

Segundo a Organização Coope-
ração e Desenvolvimento Econômi-
co (OCDE), sistemas de saúde que 
priorizam a atenção primária con-

seguem uma redução significativa 
nos custos a longo prazo e, mais 
importante, apresentam melhores 
indicadores de saúde populacional. 
Pesquisas realizadas pela American 
Academy of Family Physicians indi-
cam que pacientes que passam por 
atendimento primário contínuo 
têm maior probabilidade de rece-
ber intervenções preventivas, como 
exames de rotina e tratamentos 

precoces, resultando em uma dimi-
nuição de complicações e hospitali-
zações (AAFP). 

No Brasil, o modelo de atenção 
primária vem sendo amplamente 
adotado por planos de saúde como 
estratégia não apenas para redução 
de custos, mas principalmente para 
promover a saúde e bem-estar dos 
beneficiários. Esse é o caso do Pla-
no de Saúde São Lucas, que se des-

Além do que diz a canção 
Frisson, interpretada por artis-
tas como Tunai, Elba Ramalho 
e Ivete Sangalo, existem muitos 
outros motivos para um coração 
bater cansado a não ser um amor 
não correspondido. Um desses é 
a obesidade, condição que pode 
complicar a pulsação cardíaca e 
levar a quadros de saúde letais.

Tanto a obesidade quanto o 
sobrepeso podem provocar uma 
sobrecarga ao coração e também 
a todo o sistema cardiovascular. 
Isso porque, quanto maior o ex-
cesso de peso, maior o esforço 
que o coração precisa fazer para 
bombear o sangue adequadamen-
te. Esse esforço adicional provoca 
mudanças na estrutura e funcio-
namento do órgão, o que pode 
ter consequências graves a longo 
prazo.

“O coração de uma pessoa 
com sobrepeso precisa aumentar 
de tamanho para compensar o tra-
balho extra, levando à hipertrofia 

ventricular, que é o aumento do 
músculo cardíaco. Essa condição, 
com o tempo, pode dificultar o 
bombeamento eficaz do sangue 
para o restante do corpo. Além 
disso, a obesidade facilita o acú-
mulo de gordura nas artérias, 
formando placas de gordura, as 
chamadas aterosclerose, que res-
tringem o fluxo sanguíneo e a oxi-
genação dos tecidos”, esclarece o 
médico Mauro Jácome, cirurgião 
geral e especialista em endosco-
pia.

Mauro ainda esclarece que essa 
limitação na circulação aumenta a 
pressão arterial, tornando o cora-
ção ainda mais sobrecarregado. 
“O risco de infarto aumenta sig-
nificativamente quando as arté-
rias ficam totalmente obstruídas, 
impedindo a passagem de sangue 
para o coração. Conforme uma 
pesquisa publicada pelo The Lan-
cet, a obesidade e o sobrepeso 
já são a segunda maior causa de 
morte evitável no mundo, atrás 

apenas do tabagismo. O estudo 
reforça que esses problemas po-
deriam ser evitados com mudan-
ças no estilo de vida, alimentação 
e acompanhamento médico”.

No Brasil, a obesidade também 
tem se tornado uma questão de 
saúde pública alarmante. Dados 
do Instituto Brasileiro de Geogra-
fia e Estatística (IBGE) mostram 
que cerca de 25% da população 
brasileira está obesa, com núme-
ros ainda mais preocupantes em 
algumas regiões. Minas Gerais, por 
exemplo, apresenta um dos maio-
res índices de obesidade no país, 
com mais de 20% dos habitantes 
adultos com excesso de peso, de 
acordo com levantamento da Vigitel 
2023.

Essa condição não impacta ape-
nas o peso, mas também a saúde 
do coração. A Sociedade Brasileira 
de Cardiologia aponta que cerca 
de 30% das mortes causadas por 
doenças cardiovasculares no Brasil 
estão relacionadas à obesidade. Já 

uma pesquisa realizada pela Ameri-
can Heart Association indica que o 
risco de infarto é mais alto em pes-
soas obesas, principalmente aque-
las que possuem outros fatores de 
risco associados, como hipertensão 
e diabetes. Logo, a obesidade atrai 
o infarto.

“A combinação de obesidade e 
níveis elevados de açúcar no sangue 
contribui ainda mais para a deterio-
ração do sistema cardiovascular. O 
excesso de glicose endurece as arté-
rias, processo chamado de arterios-
clerose, o que também resulta em 
elevação da pressão arterial. Esses 
fatores criam um cenário em que 
o coração precisa bombear sangue 
contra uma resistência maior, o que 
pode reduzir a função do músculo 
cardíaco ao ponto de gerar insufi-
ciência cardíaca”, continua Mauro 
Jácome.

A insuficiência cardíaca ocorre 
quando o músculo do coração, por 
estar mais espesso e menos flexível, 
não consegue realizar o bombea-

mento eficaz de sangue. Isso pode 
levar a sintomas como fadiga, falta 
de ar e inchaço, além de aumentar 
significativamente as chances de in-
farto e derrame. No caso do infarto, 
ele ocorre quando uma ou mais 
artérias do coração ficam completa-
mente bloqueadas, interrompendo 
o fluxo sanguíneo. Se não tratado 
rapidamente, o dano pode ser 
fatal.

Porém, a batalha contra esse 
casamento indesejável não é tão 
difícil quanto parece. “A cada 
dia, a medicina tem lançado no-
vos tratamentos, medicamentos e 
procedimentos para o combate à 
obesidade e desta maneira melho-
ra da condição cardíaca. Estudos 
comprovados certificam o risco 
cardiovascular cai para a metade 
caso um paciente consiga uma 
perda de 10% de peso. Então se 
a pessoa pesa 100 quilos e conse-
gue se livrar de 10 quilos de uma 
forma saudável, por exemplo, ela 
imediatamente reduz em 50% 

o risco de doenças cardíacas”, 
acrescenta o cirurgião.

Contudo, o alerta, portanto, 
não poderia ser mais claro: a obe-
sidade é um fator de risco grave 
para doenças cardiovasculares. 
A prevenção e o tratamento ade-
quado são essenciais para reduzir 
esses números alarmantes e pro-
porcionar mais qualidade de vida.

“O ideal é começar procuran-
do orientação médica e multidis-
ciplinar, se submeter a uma dieta 
que tenha relação saudável com 
o organismo de cada paciente, 
praticar atividade física e seguir a 
recomendação de profissionais ap-
tos para tratar a saúde geral. Caso 
não apresente resultados resultado, 
o médico pode orientar tratamento 
medicamentoso e, em alguns casos, 
procedimentos como cirurgia bari-
átrica, balão intragástico, a gastro-
plastia endoscópica ou endosutura, 
entre outras técnicas apropriadas 
para o controle e perda de peso”, 
finaliza Mauro Jácome.

Mais de 70 mil novos casos de 
câncer de mama são estimados 
no Brasil em 2024. Das mulheres 
diagnosticadas, 70% lidam com o 
abandono dos parceiros durante o 
tratamento, segundo o Instituto Na-
cional do Câncer (INCA). 

O peso de conviver com o diag-
nóstico, as mudanças físicas que 
vêm com ele e, ainda, com esse 
abandono, fragiliza a saúde men-
tal dessas mulheres que, conforme 
aponta a profissional da área de 
Psicologia do AmorSaúde, Helen 
Limões, pode acarretar em conse-
quências ainda mais graves. “O so-
frimento emocional pode se tornar 
maior do que o sofrimento físico, 
o que gera um impacto negativo 
no tratamento, pois pode levar a 
um quadro depressivo, retardando 
os resultados do tratamento com 
quimioterapia e/ou radioterapia”, 

explica.

Causas e consequências do 
abandono

Para a profissional, existem fato-
res sociais e culturais que podem in-
fluenciar na decisão de abandonar 
suas parceiras em tratamento. Um 
deles diz respeito à diferença nos 
cuidados entre os gêneros. “Quan-
do o marido adoece, a mulher está 
sempre presente, e muitas vezes 
sabe mais sobre a doença do que 
o próprio marido. Quando a situ-
ação se inverte, há uma falta de 
reciprocidade e empatia dos ho-
mens no tratamento de suas es-
posas adoecidas, na maioria dos 
casos”, relata. 

“O câncer em si mexe com a 
autoestima da mulher, e lidar com 
a situação de abandono durante o 

tratamento intensifica ainda mais 
o sentimento de desvalorização 
e rejeição”, explica Helen. Ela 
ressalta que os impactos na saú-
de mental da mulher com câncer 
podem ser refletidos em tristeza, 
irritabilidade constante, crises sú-
bitas de choro, isolamento social, 
perda de apetite e falta de espe-
rança. 

Rede de apoio: um dos trata-
mentos mais importantes

Dados da Comissão de Estu-
dos e Pesquisa da Saúde Mental 
da Mulher da ABP (Associação 
Brasileira de Psiquiatria) indicam 
que uma em cada quatro mulhe-
res que recebem diagnóstico de 
câncer de mama acabam tendo 
mais chances de desenvolver um 
quadro de depressão. 

Assim, a rede de apoio repre-
senta um papel fundamental no 
tratamento dessas pacientes, que 
precisam de segurança e acolhi-
mento nesse momento. “A relação 
entre saúde mental e o câncer 
ameniza a trajetória da pacien-
te durante o enfrentamento da 
doença. Além disso, favorece a 
adesão às terapias e aumenta as 
chances de sucesso do tratamen-
to”, frisa Helen.

Essa ajuda pode vir de pessoas 
ou grupos, como família, amigos, 
vizinhos. Contudo, organizações 
e sistemas de saúde também re-
presentam redes seguras para 
as mulheres que precisam desse 
auxílio emocional durante o tra-
tamento. “O apoio social pode 
vir através da companhia em con-
sultas e sessões de tratamento, 
compartilhando questões pesso-

ais, dando apoio emocional e nas 
atividades cotidianas”, pontua a 
profissional do AmorSaúde.

Existem casos de pacientes 
que não têm redes de apoio fami-
liares ou pessoas próximas. Helen 
salienta que há outros meios de 
apaziguar a solidão dessas mulhe-
res, de forma a trazer mais quali-
dade em relação à saúde mental.

“Neste caso o apoio social virá 
da equipe multidisciplinar. Essa 
rede de apoio pode ajudar a re-
duzir o sentimento de solidão, 
fortalecer a resiliência dessas mu-
lheres e auxiliá-las na jornada da 
recuperação”, diz a profissional. 
Segundo ela, outra forma de se 
buscar essa rede é por meio de 
entidades sem fins lucrativos que 
ajudam gratuitamente os portado-
res de câncer e suas famílias.

O papel crucial dos profissio-
nais de saúde

Para além dos familiares e tam-
bém dos tratamentos médicos, 
os profissionais de saúde podem 
contribuir significativamente com 
a saúde mental da mulher em tra-
tamento. Helen comenta que a 
equipe médica envolvida também 
deve fazer parte da rede de apoio.

“Isso pode ser feito através do 
acolhimento da paciente, orien-
tando, informando e usando o 
seu conhecimento para que os 
momentos dessa travessia (diag-
nóstico, tratamento e estabili-
zação da doença) transcorra de 
forma sustentável e humanizada, 
reestruturando e encontrando es-
tratégias funcionais para enfren-
tar o estigma da doença e todo o 
seu tratamento”, finaliza.

Plano de Saúde São Lucas, inova e traz um novo modelo de assistência para Montes Claros e 
região. 

Mauro Jácome, médico cirurgião geral e especialista em endoscopia, esclarece relação entre o 
coração e o acúmulo exagerado de gordura

Dilson  Godinho de Quadros Neto, Presidente do Plano de Saúde 
São Lucas

Dra. Ana Paula Figueiredo - Médica de Família e Gestora do São 
Lucas Select

taca na adoção de um sistema cen-
trado na prevenção, através de seu 
serviço próprio de atendimento ao 
beneficiário, o São Lucas Select. O 
presidente do São Lucas, Sr. Dilson 
Godinho Neto, ressalta: “Nosso 
foco é garantir que o beneficiário 
tenha uma vida saudável, o que 
não só diminui os gastos com tra-
tamentos complexos, mas também 
torna o plano sustentável e aumen-
ta a qualidade de vida do benefici-
ário, uma vez que prezamos pelo 
cuidado preventivo e integral do 
indivíduo. Quando nossos benefi-
ciários estão bem, todos ganham.” 

No Plano de Saúde São Lucas, 
especificamente no São Lucas Se-
lect, a clínica de atendimento ex-
clusiva para os beneficiários, esse 

modelo de assistência é um dife-
rencial que visa garantir uma rela-
ção próxima entre o paciente e sua 
equipe médica, promovendo uma 
medicina preventiva e personali-
zada. Dessa forma, o plano reforça 
sua missão de cuidar da saúde de 
seus beneficiários de maneira inte-
gral, não apenas tratando doenças, 
mas atuando diretamente para evi-
tá-las. 

Este tipo de abordagem é não 
apenas uma inovação, mas uma 
necessidade. Com os desafios atu-
ais da saúde, é essencial que os 
planos e sistemas de saúde adotem 
modelos de atenção primária como 
ferramenta de promoção de bem-
-estar, sustentabilidade e melhor 
qualidade de vida.
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Treze mil detentos e 164 adolescentes 
participam de exame nacional de certificação 
de ensino

Condenado em Janaúba 
por roubo e tráfico 
de drogas é preso em 
Goiás

Crime ambiental: suspeito 
é preso por caçar e abater 
animais silvestres em 
Brasília de Minas
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Nesta terça e quarta-feira (29 
e 30/10) ocorre em todo o país o 
Exame Nacional para Certificação 
de Competências de Jovens e Adul-
tos voltado para Pessoas Privadas 
de Liberdade, o Encceja PPL. Em 
Minas Gerais, quase 13 mil deten-
tos e 164 adolescentes em cumpri-
mento de medida socioeducativa 
participam das provas, que estão 
sendo aplicadas em 143 unidades 
prisionais, 49 Associações de Prote-
ção e Assistência aos Condenados 
(Apacs) e 16 unidades socioeduca-
tivas.

Minas Gerais tem, proporcio-
nalmente, o maior número de 
inscritos do país. Apesar de São 
Paulo ficar em primeiro lugar em 
número absoluto, com 37.451 pre-
sos inscritos, o estado possui uma 
população carcerária 5 vezes maior 
do que a mineira. “Isso representa 
a nossa eficiência. Minas Gerais é 
signatária de todos os programas 
voltados ao sistema prisional e visa 
a aplicabilidade de políticas públi-
cas com estratégias que buscam 
melhor desempenho e eficiência 
dos recursos”, detalha a diretora 
de Ensino e Profissionalização do 

Departamento Penitenciário de 
Minas Gerais (Depen-MG), Míriam 
Célia dos Santos. “No Encceja os 
detentos ampliam suas chances no 
mercado de trabalho ao consolidar 
seus conhecimentos por meio do 
certificado obtido no exame”.

O total de participantes neste 
ano representa ainda 17% de au-
mento em relação a 2023 e 19,5% 
no comparativo com 2022. São 
12.985 inscritos este ano, 11.062 
em 2023 e 10.862 em 2022. O Exa-
me Nacional para Certificação de 
Competências de Jovens e Adultos 
voltado para Pessoas Privadas de 
Liberdade é uma realização do Ins-
tituto Nacional de Estudos e Pes-
quisas Educacionais Anísio Teixeira 
(Inep). As provas são gratuitas e de 
participação voluntária.

O Presídio de Salinas, no Alto 
Rio Pardo, é uma das unidades 
participantes. Uma nova sala de 
aula foi inaugurada nesta terça-fei-
ra com a aplicação da prova. Nove 
presos participam, hoje, da certifi-
cação para o Ensino Fundamental 
e, amanhã, outros 14 tentam a cer-
tificação para o Ensino Médio.

“Esta é a primeira vez que a uni-

dade adere ao Encceja e isso é de 
grande importância para medirmos 
os conhecimentos dos detentos e 
garantirmos a certificação a eles. 
Pretendemos também iniciar a alfa-
betização e os projetos de remissão 
pela leitura”, afirma o diretor da 
unidade, Edmilson da Silva.

Sistema Socioeducativo

O Sistema Socioeducativo de 
Minas Gerais também participa do 
exame. Governador Valadares, na 
região do Vale do Rio Doce, teve o 
maior número de inscritos no es-
tado, com 21 adolescentes fazendo 
as provas.

“As provas do Encceja são uma 
oportunidade para os adolescentes 
concluírem os Ensinos Fundamen-
tal e Médio, e buscarem, a partir 
daí, construir sua própria história. 
O exame também possibilita novas 
oportunidades para inserção no 
mercado de trabalho”, destaca a 
pedagoga da unidade, Tânia Carla 
Campos.

A diretora de Formação Edu-
cacional, Profissional, Esporte, 

Número de participantes do sistema prisional mineiro no Encceja PPL é o maior do país; 
provas estão sendo aplicadas nesta terça e quarta-feira em todo o estado

Cultura e Lazer da Subsecretaria 
de Atendimento Socioeducativo 
(Suase), Nathália Dantas, ressalta 
a importância desse tipo de exame 

para os adolescentes. “A realização 
do Encceja concretiza o direito 
constitucional à educação e coadu-
na com o empenho de toda a Suase 

para que cada adolescente possa 
sair de uma medida socioeducativa 
com perspectivas e oportunidades 
ampliadas”. 

Um homem, condenado por 
roubo e tráfico de drogas em Ja-
naúba, no Norte de Minas Gerais, 
foi preso em Catalão, no interior 
de Goiás. As informações da prisão 
foram divulgadas pelo Ministério 
Público de Minas Gerais (MPMG) 
nesta terça-feira (29).

Adelson Cardos Batista foi con-

denado por participar de um rou-
bo e do tráfico de drogas no Norte 
do Estado. Além disso, o suspeito 
foi condenado por desobediência.

No momento em que seria pre-
so, o homem tentou disfarçar a 
identidade e enganar os policiais, 
alegando ser seu irmão e utili-
zando os documentos do mesmo. 

O homem estava foragido desde 
2022.

A prisão fez parte do programa 
MPMG Busca que tem objetivo de 
cumprir mandados de prisão em 
aberto. O projeto conta com as 
principais forças policiais do Es-
tado, além da Polícia Federal e da 
Interpol.

Um homem foi preso nessa 
segunda-feira (28), suspeito de 
caçar e abater animais silvestres, 
em Santa Tereza do Sul, comuni-
dade rural de Brasília de Minas, 
no Norte do Estado.

De acordo com a Polícia Mili-
tar de Meio Ambiente, enquanto 

uma operação era realizada na 
área rural, foram encontrados:

Dois papagaios em cativeiro;
Armadilhas de captura;
Quatro espinguardas;
Redes de pesca.
Conforme a PM, o preso de 

40 anos e o material apreendido 

foram encaminhados à delegacia 
da Polícia Civil da cidade de São 
Francisco. As duas aves apreendi-
das foram levadas para o Centro 
de Triagem de Animais Silvestres 
de Montes Claros para recebe-
rem os cuidados necessários.
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FIEMG busca parcerias na Austrália 
para fábrica de ímãs de terras raras

Black Friday 2024: Otimismo e estratégias 
impulsionam o varejo

Postos do Sine em Minas Gerais têm mais 
de 17,5 mil vagas de trabalho

O presidente da FIEMG, Flávio 
Roscoe, integrou missão do go-
verno de Minas a Autrália, focada 
na atração de investimentos para 
os setores de mineração, energia 
e transição energética. Ele assinou 
no último dia 28 de outubro os Me-
morandos de Entendimento com 
as empresas australianas Meteoric 
Resources, Viridis Mineração e Vi-
ridion Rare Earth Technologies, em 
Perth, sede mineral da Austrália. A 
missão, de iniciativa do governo de 
Minas, por meio da Secretaria de 
Estado de Desenvolvimento Eco-
nômico (Sede) e Invest Minas, em 
parceria com empresas privadas, 
conecta o CIT SENAI ITR a minera-
doras para pesquisa e inovação na 
produção de ímãs de terras raras no 
Brasil, e visa atrair investimentos 

em mineração, energia e transição 
energética.

Roscoe foi em busca de parcei-
ros que queiram investir no CIT 
SENAI ITR, primeira fábrica de ímãs 
de terras raras da América Latina, 
localizada em Lagoa Santa (MG) É o 
único laboratório-fábrica no hemis-
fério sul capaz de produzir esses 
ímãs essenciais em motores elétri-
cos e turbinas eólicas.  

O presidente da FIEMG desta-
cou a importância dos protoco-
los assinados com mineradoras 
australianas, permitindo o uso do 
laboratório do CIT SENAI ITR e a 
cooperação em uma nova iniciati-
va de terras raras. Roscoe também 
elogiou o papel do Estado nesse 
processo: “O governo tem realizado 
um excelente trabalho na atração 

dessas empresas, e juntos estamos 
fazendo tudo o que é possível para 
fortalecer essa parceria”, ressaltou. 
O dirigente empresarial destacou 
ainda que “esse movimento reafir-
ma o compromisso do Governo de 
Minas e da FIEMG em promover o 
avanço tecnológico e a sustentabi-
lidade, impulsionando a economia 
e a transição energética do estado”.

Representando a Meteoric, 
Marcelo de Carvalho, falou sobre 
o memorando firmado junto à 
FIEMG e ao CIT SENAI ITR. “Essa 
é uma iniciativa histórica do ponto 
de vista de que, ninguém no mun-
do hoje, está tentando integrar a 
cadeia de produção de terras raras, 
que é tão importante para a tran-
sição energética mundial e para 
o desenvolvimento do estado de 

Minas Gerais. Os projetos que a 
FIEMG tem liderado conectam do 
mineral ao minerador até o fabri-
cante, e isso vai fazer com que, sem 
dúvida nenhuma, essa indústria se 
fortaleça, desenvolva tecnologia, e 
garanta segurança e coragem para 
as indústrias construírem a cadeia 
toda dentro do país, verticalizando 
e aproveitando todo o potencial 
que o país tem para isso”, destacou.

Já o secretário de Desenvolvi-
mento Econômico de Minas, Fer-
nando Passalio, ressaltou a impor-
tância das parcerias para o Estado. 
“É Minas Gerais se consolidando 
nesse processo de transição ener-
gética. Temos o lítio, terras raras e 
outros metais críticos, tornando o 
Estado em uma referência mundial 
nessa nova economia. Para nós do 

governo, é um orgulho enorme 
fazer parte desse processo e dessa 
parceria, que eu tenho certeza que 
vai render bons frutos para Minas 
no futuro”, afirmou. Também par-
ticiparam do encontro com as mi-
neradoras australianas o CEO da 
Invest Minas, João Paulo Braga, e 
o diretor de Atração de Investimen-
tos, Ronaldo Alexandre Barquette.

No ano passado, a FIEMG 
tornou-se pioneira no Brasil ao 
adquirir o antigo Laboratório de 
Produção de Ímãs de Terras Raras 
(LABFAB ITR) do governo de Minas, 
atual CIT SENAI ITR. A estrutura 
vai atender a demanda por fontes 
renováveis de energia, mobilidade 
elétrica e produção de motores de 
alta performance, potencializando 
a participação do Brasil na transição 

energética e no mercado de alta tec-
nologia. A unidade começa a operar 
ainda neste ano, com a produção 
de um primeiro lote piloto de ímãs 
de Neodímio Ferro Boro (NdFeB).

TERRAS RARAS

As terras raras são um grupo 
composto por 17 elementos quí-
micos, que pertencem à série dos 
lantanídeos na Tabela Periódica, 
além de dois outros elementos in-
timamente relacionados (escândio 
e ítrio). Esses minerais não são 
encontrados na forma elementar 
pura na natureza, mas em óxidos e 
compostos. Eles são essenciais para 
várias tecnologias modernas, como 
baterias, eletrônicos, imãs e solu-
ções de energia limpa.

A expectativa para a Black Friday 
deste ano segue em alta entre os 
comerciantes do Norte de Minas e 
de todo o Brasil, especialmente com 
um crescimento de vendas que pode 
ultrapassar 20% em relação ao ano 
passado. De acordo com uma pes-
quisa encomendada pela Cielo, mais 
de 60% dos 201 lojistas ouvidos em 
todo o Brasil acreditam que vão fatu-
rar mais nesta Black Friday em com-
paração a 2023, em parte graças à 
consolidação de meios de pagamento 
como Pix e cartões, que vêm facilitan-
do as transações e oferecendo maior 
segurança.

Para o comércio do Norte de Mi-

nas, essa data representa uma opor-
tunidade estratégica para aquecer o 
varejo e impulsionar o movimento 
nos negócios locais. De acordo com 
Estanislau Bassols, presidente da 
Cielo, o cenário é animador: “A Bla-
ck Friday é uma das principais datas 
do comércio, funcionando como um 
termômetro para as vendas de fim de 
ano”.

FORMAS DE PAGAMENTO E 
SEGURANÇA

No levantamento, o Pix aparece 
como destaque: 65% dos lojistas es-
peram crescimento das vendas atra-

vés desse meio, que se firma como 
um método seguro e ágil. Além disso, 
a popularidade dos cartões de crédito 
(44%) e do crédito parcelado (40%) 
também mostra a preferência do con-
sumidor pela praticidade e segurança 
nesses pagamentos.

ESTRATÉGIAS DE DESCONTOS E 
PROMOÇÕES

Os descontos são o principal atra-
tivo da Black Friday, e 80% dos lojis-
tas do estudo pretendem oferecer 
promoções para atrair os consumido-
res. A maioria já inicia as ofertas com 
uma semana de antecedência, e cerca 

de 60% dos comerciantes incentivam 
o uso do Pix, oferecendo vantagens 
para pagamentos por esse meio.

PLANEJAMENTO E CANAIS DE 
DIVULGAÇÃO

Planejar é uma etapa crucial para 
o sucesso na data, com 78% dos lo-
jistas se preparando para a Black Fri-
day com antecedência. Embora a loja 
física seja o principal canal de vendas, 
os lojistas também apostam nas redes 
sociais (55%) e no WhatsApp (17%) 
para divulgar ofertas, refletindo o 
aumento da presença digital dos ne-
gócios, especialmente em áreas com 

desafios logísticos como o Norte de 
Minas.

RISCOS E DESAFIOS

Apesar do otimismo, há também 
preocupações, como o risco de es-
toque parado e a possibilidade de 
não atingir as metas de vendas. Além 
disso, a estabilidade dos sistemas e as 
ações antifraude são fundamentais 
para o sucesso das vendas, garantin-
do que o fluxo de compras ocorra 
sem contratempos.

VENDAS E CRESCIMENTO 
LOCAL

A pesquisa evidencia que 63% dos 
comerciantes atuam exclusivamente 
com vendas presenciais, enquan-
to outros exploram o e-commerce 
como uma extensão para alcançar 
novos públicos. No Norte de Minas, 
essa data não só gera oportunidades 
de faturamento como movimenta a 
economia regional, reforçando o pa-
pel do comércio local no desenvolvi-
mento da região.

Neste cenário, a Black Friday de 
2024 promete ser uma data estratégi-
ca para os lojistas da região Norte de 
Minas, que se preparam para atender 
um consumidor cada vez mais exigen-
te e conectado. 

Nesta terça-feira (29/10), os pos-
tos do Sistema Nacional de Emprego 
(Sine) em Minas Gerais oferecem 
17.519 vagas de trabalho, segundo 
o Painel de Informações sobre o sis-
tema.

A página é administrada pela 
Secretaria de Estado de Desenvolvi-
mento Social (Sedese). Pela internet, 
o trabalhador pode ter acesso às 
oportunidades disponíveis em todas 
as unidades do estado. Para facilitar a 
pesquisa, há filtros por região, muni-
cípio, ocupações e unidades.

Conforme a página, operador de 
telemarketing ativo e receptivo é a 
ocupação com o maior número de 
vagas nesta terça, 1.120, seguida por 
alimentador de linha de produção, 
com 1.089, e servente de obras, com 

1.062 oportunidades.
O Sine Uberlândia, no Triângulo 

Mineiro, tem 4.682, a unidade com o 
maior número de vagas. O Sine BH 
Central de Vagas, na capital mineira, 
tem 1.319.

Como se candidatar

Todas as vagas de emprego estão 
disponíveis no Portal Emprega Bra-
sil. Interessados também podem se 
cadastrar no aplicativo Sine Fácil, dis-
ponível para os aparelhos celulares 
com sistemas operacionais Android 
ou iOS.

O atendimento presencial de 
intermediação de mão de obra nas 
unidades é feito por meio de agenda-
mento pela internet.

NORTE DE MINAS

Disponível na internet, Painel de Informações sobre o sistema mostra número de oportunidades 
por ocupação e município
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Elias revela a Artur que é filho 
de Ariosto. Esperança confessa a Fé 
que a morte de Primo Cícero é sua 
culpa, mas Blandina interrompe a 
conversa das irmãs. Quintilha arma 
uma confusão no velório, e todos 
acabam descobrindo que o caixão 
de Primo Cícero está vazio. Padre 

Zezo exige uma explicação dos Leonel sobre a morte de Primo Cícero. Xa-
viera e Aldenor conseguem desbloquear Romera, que entrega todos os cri-
mes de Sabá Bodó e Nivalda. Primo Cícero se apresenta à família e explica 
o que lhe aconteceu. Cira dá para Fé um pendrive e pede que a amiga o 
entregue a Zefa Leonel. 

O cantor sertanejo Marrone abordou, em uma entrevista recente, as transformações 
que realizou em seu rosto, e garantiu não querer fazê-las novamente. Aos detalhes!

Dupla de Bruno, Marrone abre o jogo sobre plásticas no rosto e garante que não fará 
novas transformações

O cantor sertanejo Marrone é conhecido pelos seus sucesso com a dupla ao lado de 
Bruno

No ano passado, Marrone deixou muita gente surpresa ao realizar várias transforma-
ções em seu rosto

Marrone retirou o excesso de pele das pálpebras, fez harmonização facial e escondeu 
o ‘abano’ das orelhas

Agora, Marrone voltou a falar sobre os procedimentos e garantiu que não pretende 
mais modificar seu rosto

O cantor sertanejo Marrone, dupla de Bruno, acumula polêmicas em sua vida públi-
ca. Depois de dar o que falar por seu comportamento com Patrícia Abravanel, ele falou 
abertamente sobre os procedimentos estéticos em seu rosto que dividiram opiniões 
recentemente.

Em março do ano passado, Marrone chocou muita gente ao aparecer com o rosto 
completamente transformado. Além de harmonização, o sertanejo também mexeu nas 
pálpebras e fechou alterou o ‘abano’ das orelhas, o que, segundo ele, até melhorou seu 
desempenho no sexo.

Agora, em entrevista ao youtuber André Piunti, Marrone abriu o jogo sobre suas 
transformações, e foi sincero ao revelar que não está nos seus planos fazer novas plás-
ticas: “Tinha que fazer tudo. Meu problema foi ter feito tudo de uma vez. Uma coisa foi 
puxando a outra. Mas parei, nunca mais”, disse.

“Me olhava no espelho e achava que eu tinha que fazer alguma coisa, fazer uma 
mudança. Meu nariz estava caído. Eu também tinha desvio de septo e não sabia. Minhas 
pálpebras estavam muito caídas. Eu tinha orelha de abano e tinha que fazer a papada”, 
completou a dupla de Bruno, listando o que mudou no rosto.

Marrone esclarece motivo de internação após procedimentos
Assim que realizou o combo de cirurgias plásticas, Marrone acabou tendo que pro-

curar ajuda médica e chegou a ser internado, o que fez muita gente imaginar que o 
sertanejo teria sofrido complicações nos procedimentos. Porém, segundo ele, o motivo 
para isso foi um glaucoma.

“Meus olhos começaram a lacrimejar muito. Procurei um médico e eu estava com 
glaucoma, precisando fazer a cirurgia para ontem. Ainda estou me recuperando, pingan-
do colírio”, revelou o sertanejo, que também passou por uma cirurgia de emergência.

Com a visão comprometida, o astro sertanejo passou a ter que usar óculos escuros 
tanto em shows quanto no seu dia a dia por recomendações médicas.

Doralice se emociona ao ver o 
vídeo de Lindomar. Jão e Madalena 
tentam descobrir com Tereza qual bi-
lhete Lindomar e Jayme compraram. 
Osmar compra todas as roupas de 
ginástica que Tati levou para vender 
na academia. Doralice e Madalena 
procuram o bilhete nos pertences 
de Lindomar. Jayme mente para Jão 

sobre o bilhete. Rosana tenta fazer as pazes com Edson. Tati procura Jão. 
Roxelle briga com Chico. Jayme recebe dinheiro de Osmar por mentir para 
Jão. Madalena vai à casa de Violeta, e Jayme teme encontrar com ela.

RESUMO DE Novelas
Mavi implora para o tirarem da 

sala. A freira avisa à Mércia que Mavi 
está no abrigo. Luma segue Mércia 
em um táxi. Rudá revela a Viola que 
Mavi cancelou o casamento com 
medo de que o filme do assassinato 
de Molina fosse exibido no telão. 
Mércia repreende Mavi. Luma apro-

veita para entrar no convento, assim que Mércia e Mavi deixam o local. Mavi 
pede a Nahum para se afastar de Moema. Tomás flagra Leidi usando os perfu-
mes de Berta e repreende a funcionária.

'Nunca mais': dupla de 
Bruno, Marrone desabafa 
sobre plásticas no rosto 
e entrega motivo de ter 
sido internado após 
procedimentos

PROGRAMAÇÃO TV GAZETA 
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Cemig abre seleção para projetos 
voltados ao esporte, à população idosa e 
a crianças e adolescentes

A COMPANHIA SELECIONARÁ PROJETOS EM 2024 E 2025  

A Cemig abriu as inscrições para 
projetos nas áreas do esporte, popu-
lação idosa e crianças e adolescentes. 
O objetivo da companhia ao apoiar 
iniciativas dessa natureza é exercer 
a sua cidadania corporativa. O prazo 
para as inscrições já se iniciou e vai 
até 11 de julho do ano que vem. Os 
processos de seleção serão trimes-
trais, já a partir deste ano, e os proje-
tos só poderão ser inscritos uma vez. 
Os editais podem ser encontrados na 
página de chamadas públicas no Por-
tal da Cemig.

De 2019 a 2024, foram destinados 
pela Cemig mais de R$ 80 milhões a 
essas três áreas, para atendimento a 
públicos considerados prioritários 
pela companhia. A Cemig realiza, 
mais uma vez, a seleção por meio 
de editais com o objetivo de que 
mais iniciativas sejam promovidas no 

apoio ao esporte, ao idoso e a crian-
ças e adolescentes, fomentando a des-
centralização dos recursos. “Investir 
em projetos nas regiões mais carentes 
e com baixo IDH é crucial para pro-
mover inclusão e desenvolvimento 
socioeconômico, e, dessa forma, a 
Cemig atua como agente de transfor-
mação social nas comunidades onde 
está presente”, destacou a diretora de 
Comunicação e Sustentabilidade da 
Cemig, Cristiana Kumaira.

Para projetos esportivos, a Cemig 
destinou mais de R$ 40 milhões des-
de 2019 sendo que cerca de 12% dos 
recursos destinados ao esporte são 
direcionados para projetos que tra-
balham exclusivamente com pessoas 
com deficiência em diversas modali-
dades esportivas e regiões do estado.

Com o aumento da expectativa 
de vida da população acima dos 60 

anos, o número de beneficiados das 
iniciativas destinadas aos idosos cres-
ce a cada ano, tendo sido investido 
nesses projetos, em 2023, mais de 
R$ 3 milhões pela Cemig. Dentro 
desse contexto, a companhia busca, 
por meio da destinação de recursos 
incentivados, viabilizar projetos de 
proteção e atendimento à pessoa 
idosa no estado de Minas Gerais, pro-
piciando a ampliação e melhoria das 
ações voltadas a essa população. Além 
disso, são prioridades para a Compa-
nhia também o apoio a propostas que 
viabilizem a estruturação dos Fundos 
Municipais e Estadual do Idoso do 
Estado, aprimorando as ações desti-
nadas a este público.

EDITAIS

Os três editais publicados, nesta 

segunda-feira (21/10), estão disponí-
veis no site cemig.com.br e são vol-
tados para a destinação de recursos a 
projetos aprovados nas leis de incen-
tivo ao esporte e iniciativas voltadas 
para idosos, crianças e adolescentes.

Os projetos serão selecionados de 
acordo com a data de inscrição. Os 
escolhidos serão anunciados no final 
do quarto trimestre de 2024 e demais 
trimestres de 2025.

Na área do esporte, a companhia 
realizará aportes em projetos volta-
dos às manifestações esportivas de 
caráter educacional, social, de rendi-
mento, de formação, de participação 
e de lazer. Os projetos precisam ter 
sido aprovados e estarem aptos à cap-
tação de recursos pelas Leis Federal e 
Estadual de Minas Gerais de Incentivo 
ao Esporte, e devem estar direciona-
dos à transformação e ao impacto 

social duradouros para alcance do de-
senvolvimento integral de indivíduos 
e comunidades. Dúvidas sobre o Edi-
tal e/ou formulário de inscrição pode 
ser enviadas para o e-mail: esporte@
cemig.com.br

No edital voltado à população 
idosa, serão priorizados projetos que 
buscam a proteção, atendimento e 
estruturação da rede de apoio à pes-
soa idosa no estado de Minas Gerais, 
visando a ampliação e melhoria das 
ações voltadas a essa população. Em-
preendedorismo, geração de renda, 
diversidade, saúde, cultura e inclusão 
digital estão entre as características 
que serão avaliadas na classificação 
dos proponentes. O envio de dúvidas 
sobre o Edital e o formulário deve ser 
realizado pelo e-mail: idoso@cemig.
com.br.

Para seleção do terceiro edital, 

serão recebidos projetos e ações de 
atendimento direto, de apoio socio-
familiar, de proteção e de defesa dos 
direitos de crianças e adolescentes 
que se encontrem em situação de vio-
lência e/ou de risco social no estado 
de Minas Gerais, visando a ampliação 
e melhoria das ações voltadas a essa 
população. 

Empreendedorismo, melhoria do 
desempenho escolar, empregabili-
dade e geração de renda, promoção 
do protagonismo e da autonomia 
dos jovens com foco na inserção no 
mercado de trabalho, melhoria do 
desempenho educacional e em ativi-
dades de educação financeira serão 
os temas priorizados no processo de 
seleção das propostas. O envio de 
dúvidas sobre o Edital e o formulário 
deve ser realizado pelo e-mail: susten-
tabilidade@cemig.com.br 
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HOJE VOU ABRIR ESTA COLUNA dando continuidade e 
destaque a festa Glamour 59 com essa bela foto com pes-
soas que amo muito, Sterphanie Paulino, Lucas Lage e a 
princesa Maria Alice. 

COM MEU FILHO HANDREY e sua bela esposa Brennda Paulino.

POUSANDO PARA FOTO a sempre elegante Patrícia Bi-
calho.

ERIDAM RIBEIRO-Eduardo Guedes, Carol e Adriana Fi-
gueira Costa Janaína, Luana e Guívson.

ESTE JORNALISTA, com Núbia e Marcelo Texeira. WAGNER E MÔNICA Figueiredo Pereira. 

LU COURI MARCOU PRESENÇA com seu charme, arrasou 
na bela customização da camiseta da festa em homenagem 
aos meus 59 anos de jornalismo. 

ESTE JORNALISTA emoldurado por Cesar Costa e Karina 
Narciso. 

AS LINDAS E CHARMOSAS Gessica Lays, Samantha Pau-
lino e Carol Oliveira

CONFUSÕES 
O X ESTÁ DE VOLTA. A associação de bares e restaurantes já 

registou uma queda de 78% nas brigas. Usuários da rede social 
estavam dizendo nos botequins o que diziam no X e, com isso, 
o número de confusões subiu consideravelmente. Agora tudo 
voltou à anormalidade. Musk paga o que Xandão mandou para 
voltar a ter um lugar para ofender Xandão.

INCERTEZA DO FUTURO 
PROJEÇÕES ECONÔMICAS se baseiam em informações dis-

poníveis e eventos prováveis, criando cenários que não levam 
em conta a incerteza do futuro. No entanto, são os eventos im-
previsíveis que muitas vezes invalidam essas previsões. A pan-
demia de Covid-19 é um exemplo recente de um evento com 
enorme impacto econômico.

JATOS COMERCIAIS 

DISPUTA ENTRE FABRICANTES de aeronaves: CEO da Embra-
er não descarta lançar jato capaz de concorrer com o 737 da 
americana Boeing; embora ainda não haja “planos concretos” de 
disputar mercado de grandes jatos comerciais.

OPERAÇÕES 
ESTRATÉGIA DO BRADESCO: Banco dobra aposta em renda 

fixa com reforço no time do banco de investimento; conglome-
rado fez contratações tanto para originar operações quanto para 
distribuí-las aos clientes.

IMPROBIDADE 
O MINISTRO DO SUPREMO Tribunal Federal (STF) Dias Tof-

foli ordenou o arquivamento de uma ação de improbidade admi-
nistrativa que envolvia o vice-presidente da República, Geraldo 
Alckmin. A decisão foi proferida na última sexta-feira,19.

DEFESA DE ISRAEL 
SETE JUDEUS ISRAELENSES, de Haifa e outras cidades do 

norte, foram presos por supostamente realizar cerca de 600 ta-
refas para o Irã, incluindo tirar fotos e coletar dados sobre bases 
das Forças de Defesa de Israel, informou o Ministério da Justiça 
do país.

FRENTE A FRENTE


